

## La sanrafaelina Carolina Ramos pertenece al grupo Mujer Montaña, e hizo escalamientos en Bolivia para ayudar a poblaciones de ese país



Carolina Ramos, quien forma parte del grupo Mujer Montaña dialogó con FM Vos (94.5) y con Diario San Rafael desde Bolivia, pues estuvo realizando junto a sus compañeras, escalamientos en el vecino país, a fin de recolectar material que servirá luego para conocer el trabajo irregular que empresas mineras desarrollan en la cordillera.

Mujer Montaña es una agrupación que está cercana a cumplir sus primeros diez años, pero Ramos se sumó recientemente para participar de una aventura como esta. “La verdad es que es hermoso, porque es de mucho impacto ya que no solamente es algo deportivo y sin fines de lucro, sino que tiene una importancia cultural, o sea, se le busca dar visibilización a lugares como en este caso Quimsa Cruz, que es una de las cordilleras menores de cuatro cordilleras muy importantes de acá, Bolivia, y que no es muy conocida por su dificultad técnica, no hay senderos. Es un trekking básicamente inédito, o sea, es de exploración pura. Por lo general los trekking son vendidos, son turísticos y en este no te encontrás a ningún caminante en el camino, los pocos senderos que hay son hechos por mineros y de hecho, ese es el objetivo: darle una visibilización para que se pueda –en algún futuro no muy lejano– darle otra salida a la gente de estos pueblos, para que no solamente se los explote con la minería, ya que hay mucha flora y fauna amenazada”, dijo y agregó que con lo que vivan en estos días, se preparará un material audiovisual, fotográfico y gráfico, para dejar sentados los glaciares, las lagunas y la naturaleza

existente. Es que las mineras trabajan sin la menor regulación, habiendo cooperativas precarias que se instalan, desarrollan sus tareas sin controles y lavan directamente con agua que es la encargada de nutrir todos los pueblos que de a poco, van desapareciendo. “Es muy lindo, somos todas mujeres incluso las chicas del soporte. O sea, las guías, la fotógrafa, la periodista, todas mujeres. Por lo general, siempre va algún guía hombre pero en este caso no, somos todas mujeres y tenemos de Puerto Rico, Panamá, de Argentina estoy yo, hay chicas de Neuquén, y chicas de Bolivia por supuesto. Estamos aprendiendo nuestras culturas, nombres nuevos porque hay cosas que se nombran en aymara o en quechua. Es todo un descubrimiento constante”, aseguró y añadió que si bien había hecho expediciones antes, no con este grupo y mucho menos así, sólo entre mujeres. Adelantó que en el mes de marzo, tendrá un viaje similar, en ese caso a Venezuela. Su intención es buscar al sponsor a fin de hacerlo más fácilmente.